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В Медиацентре МИД РА 
Граница Абхазии и России – 

стратегия удачного лета

 20 июня в Медиацентре МИД РА в формате видеоконференции 
прошло заседание абхазо-российской рабочей группы по вопросам 
облегчения условий пересечения абхазо-российской границы по реке 
Псоу. Решение о создании рабочей группы было принято в Москве 
25 мая по итогам заседания комитета Госдумы по делам СНГ, ев-
разийской интеграции и связям с соотечественниками для мони-
торинга ситуации на пункте пропуска «Адлер» российско-абхаз-
ской границы.  

После заседания представители 
абхазской части рабочей группы 
ответили на вопросы представи-
телей журналистов РА. 

 Председатель парламентско-
го Комитета по международным, 
межпарламентским связям и свя-
зям с соотечественниками Алхас 
Барциц сообщил, что рабочую 
группу с российской стороны 
возглавили депутаты Госдумы 
Константин Затулин и Казбек 
Тайсаев. В нее также вошли пред-
ставители профильных ведомств 
РФ. Алхас Барциц прокоммен-
тировал работу видеоконферен-
ции:

– Сегодня речь шла о нагруз-
ках на КПП в летний курортный 
сезон. По данным российских 
пограничников, пропускная спо-
собность пункта в сутки – 58 ты-

сяч человек. Это максимальная 
нагрузка. На сегодняшний день 
зафиксировано 46 тысяч чело-
век. Это пиковое пересечение 
границы. Российская сторона от-
мечает, что имеющийся неболь-
шой люфт позволяет работать не 
совсем в усиленном режиме, что 
задействованы все штаты и каби-
ны паспортного контроля. Мы же 
не согласны с этим мнением, так 
как сами часто пересекаем грани-
цу и видим, какие там возникают 
трудности. 30 мая депутаты были 
очевидцами того, что на границе 
был опущен шлагбаум и произо-
шёл затор. Мы выехали туда для 
выяснения обстоятельств. Зву-
чали разные версии. Российская 
сторона сослалась на сбой в базе. 
Говорили и о том, что какие-то 
блогеры создали коллапс на гра-

Поздравляем 
коллег!

Журналисты «Абаза́-ТВ» в 
воскресенье, 26 июня, празд-
нуют свой 15-летний юбилей. 
Мы все, их коллеги, поздравля-
ем с тем творческим путём, 
который они прошли. Прош-
ли не в комфортных услови-
ях. Потому что становление 
– это сложный процесс. Он 
требует создания прочной 
технической базы и форми-
рования профессионального 
коллектива. Все это сегодня 
у «Абаза́-ТВ» есть.  Ныне это 
канал, которому доверяешь 
полностью. Это второе теле-
видение Абхазии – со своими 
героями, своими телезрителя-
ми. Являясь негосударствен-
ной телекомпанией, «Абаза-

ТВ», можно сказать, выросла 
до государственного телеви-
дения своими объективными 
и патриотическими материа-
лами. Она при этом открыта, 
беспристрастна и независима. 
И главное – не ушла в оппози-
цию, выражая мнение только 
одной стороны общества или 
власти. Она служит всему на-
роду.

Журналисты «Абаза-ТВ» 
всегда работают оператив-
но. Они талантливы. Об этом 
свидетельствуют их посто-
янные победы в различных 
творческих конкурсах, прово-
димых Союзом журналистов 

Абхазии. Особую стойкость 
тележурналисты вместе с 
операторами проявляли в те-
чение двух лет, когда в нашей 
стране свирепствовал корона-
вирус. Они вели съёмки в опас-
ных, инфицированных очагах, 
и делали это постоянно.

 Мы от души ещё раз поздрав-
ляем коллектив «Абаза-ТВ» и 
знаем, что их успехи связаны 
с финансовой поддержкой биз-
несмена Беслана Бутба и орга-
низаторскими способностями 
генерального директора ком-
пании, известного и талант-
ливого журналиста Руслана 
Хашиг.

КОЛЛЕКТИВ ГАЗЕТЫ 
«РЕСПУБЛИКА АБХАЗИЯ»

нице. Нам не удалось до конца 
понять, что произошло.  Сегодня 
все это мы озвучили российской 
стороне, и было принято решение 
определить должностных  лиц, с 
кем мы будем на связи при воз-
никновении проблем.  Российская 
рабочая группа сможет приехать 
лишь 20 июля. Поэтому мы реши-
ли сами мониторить ситуацию на 
границе. 

Алхас Барциц затронул вопрос 
туроператоров, которые перевозят   
экскурсантов через границу:  

– На границе 23 транспортные 
полосы. По нашей информации, 
от двух до двух с половиной часа 
уходит на то, чтобы осуществить 
паспортный контроль пассажи-
ров одного автобуса. Что касается 
именно экскурсионной линии, се-
годня Минтранс заверил нас, что в 
течение двух недель будет открыт 
дополнительный коридор на пун-
кте пропуска для экскурсионных 
автобусов, а также увеличится 
штат пограничных и таможенных 
инспекторов. Недавно Президент 
РА Аслан Бжания проводил со-
вещание по подготовке к летнему 
курортному сезону, на котором 
был озвучен ряд вопросов, в том 
числе и касающихся пересечения 
границы. Он выразил готовность 
связаться с руководством Крас-
нодарского края по этой пробле-
ме.

 Еще один участник рабочей 
группы – депутат Парламента 
Эрик Рштуни сообщил, что 25 мая 
в Москве обсуждался также во-
прос реконструкции моста через 
реку Псоу. На эти цели заплани-
ровано 4,9 млрд  рублей. Он под-
черкнул:

– Сегодня также обсуждались 
вопросы железнодорожного, воз-
душного и круизного сообщений, 
что также может снять нагрузку 
с границы. Константин Затулин 
пригласил рабочую группу совер-
шить визит на границу России с 
Белоруссией, чтобы ознакомиться 
с существующим режимом.

В диалог с журналистами всту-
пил участник рабочей группы, 

В Парламенте РА

Вопросы мирного развития 
государства

22 ноября – день начала Вели-
кой Отечественной войны, в ко-
торой погибли, защищая единое 
Отечество – СССР, десятки мил-
лионов советских людей, в том 
числе более 17 тысяч граждан Аб-
хазии, а это каждый третий муж-
чина, ушедший на фронт. Мину-
той молчания почтили память 
всех павших на полях сражений 
депутаты Народного Собрания – 
Парламента Республики Абхазия, 
собравшиеся в этот день, но через 
81 год, на заседание сессии.

Сегодня депутаты рассматри-
вают вопросы мирного развития 
нашего государства. И первым из 
них был принятый в первом чте-
нии законопроект «О признании 
утратившим силу Закона Респу-
блики Абхазия «О курортном сбо-
ре» и внесении изменения в Закон 
Республики Абхазия «Об основах 
налоговой системы в Республике 
Абхазия», который вынесла на об-
суждение временный представи-
тель Президента РА в Парламенте 
Нателла Ломия. Решено не взи-
мать налоги за содержание в го-
стинично-курортных комплексах 
иностранных граждан, так как до-
ходы от этого ниже средств, тра-
тимых на агентов по курортным 
сборам. В соответствии с данным 
законопроектом на следующем 
заседании сессии планируется 
внести поправки и в закон о бюд-
жетном устройстве. 

По просьбе Спикера Л.Ашуба 
был снят с повестки дня второй 
вопрос – проект  Конституцион-
ного закона «О поправке к Кон-
ституции Республики Абхазия 
«О возрастном цензе депутатов», 
так как не хватает к нему опреде-
лённого документа из Кабмина. 
Снят с повестки дня был, кстати, 
и последний вопрос: «О внесении 
изменения в Постановление На-
родного Собрания – Парламента 
Республики Абхазия от 27 апреля 
2022 года «Об определении пер-
сонального и численного состава 
комитетов Народного Собрания 
– Парламента Республики Абха-
зия». Но приняты два Консти-
туционных закона, по которым 
вносятся изменения в тот же За-
кон «О выборах депутатов На-
родного Собрания – Парламента 
Республики Абхазия» и касаются 
они обязательного наличия у на-
родных избранников пятилетнего 
стажа работы и высшего образо-
вания.

Депутаты ратифицировали  
Протокол № 3 о внесении измене-
ний в Соглашение между Прави-
тельством Республики Абхазия и 
Правительством Российской Фе-
дерации о предоставлении Пра-
вительству Республики Абхазия 
государственного экспортного 
кредита от 24 декабря 2010 года. 
Протокол №3 был подписан 10 
декабря 2021 года в Москве и 13 
декабря 2021 года в Сухуме. Из-
менения касаются продления сро-
ка погашения экспортного креди-
та (железнодорожного долга) до 

2034 года, и остаток составляет, 
по словам Нателлы Ломия, 1 мил-
лиард 243 миллиона рублей. Рати-
фикация направлена на поэтапное 
погашение консолидированной 
суммы основного долга за кредит 
и не потребует дополнительных 
расходов из Государственного 
бюджета Республики Абхазия.   

Депутаты в окончательном чте-
нии приняли  Закон  «О внесении 
изменений в некоторые законода-
тельные акты Республики Абха-
зия», касающийся въезда в стра-
ну и выезда из неё иностранных 
граждан.  Внесённый группой 
депутатов прошлого созыва ещё 
в апреле 2018 года и принятый в 
первом чтении на нынешнем за-
седании сессии проект Закона РА 
«О публичных закупах» требует 
признания утратившим силу  За-
кон «О поставках продукции и 
товаров для государственных 
нужд». Установленные  новым 
законопроектом правила рас-
пространяются на публичные за-
купки товаров всех видов, работ, 
услуг, кроме публичных закупок, 
связанных с государственной 
тайной, национальной безопасно-
стью и обороной. Законопроект 
выносился на обсуждение депу-
татом Резо Зантария.

 Другой вынесенный им вопрос 
– «О проекте Закона «О внесении 
изменений в Закон Республики 
Абхазия «Об электроэнергетике» 
– вызвал споры, и они шли вокруг 
объектов энергетики. Сдавать их 
в аренду или нет? Рассматривать 
этот вопрос в Парламенте или 
только в Кабинете Министров? 
Зачем сдавать в аренду, а не изы-
скивать средства в государстве на 
восстановление тех же перепад-
ных ГЭС? 

Докладчик предложил снять 
вопрос с производства. Другие 
настаивали на его принятии в 
первом чтении и дальнейшей до-
работке. В итоге большинством 
голосов прошёл второй вариант, 
то есть законопроект принят в 
первом чтении.

Затем депутаты заслушали и 
утвердили годовой отчёт Нацио-
нального банка Республики Абха-
зия (Банка Абхазии) за 2021 год, с 
которым выступил его председа-
тель Беслан Барателия.                    

Депутаты отклонили вопрос 
«Об утверждении внесения из-
менений в «Перечень сырья и ма-
териалов, ввозимых производи-
телем товаров, предназначенных 
для промышленного производ-
ства товаров, аналоги которых не 
производятся в Республике Абха-
зия, ввоз которых на таможенную 
территорию Республики Абхазия 
не подлежит налогообложению 
(освобождается от налогообло-
жения)», одобренный Постанов-
лением Кабинета Министров Ре-
спублики Абхазия от 27 мая 2016 
года, представленный  Поста-
новлением Кабинета Министров 
Республики Абхазия от 6 апреля 
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Каждый день – маленький подвиг

Ради продолжения жизни
На борьбу с коронавирусной инфекцией 

были направлены все медицинские силы 
Абхазии. Огромная нагрузка легла на плечи 
коллектива медицинского персонала Гуда-
утской центральной районной больницы. 
В этой команде победителей и коллектив 
Гудаутской районной поликлиники, все 
те, кто проявил выдержку, сплоченность и 
единство. Ведь была одна задача – сделать 
все возможное, чтобы пациент выздоровел. 
Тем ценнее и важнее были рекомендации 
врачей поликлиники, которые в первую 
очередь принимали тех, у кого ПЦР-тест 
был положительным. 

Ежедневно врачи районной поликлини-
ки вели прием, делали назначения, прак-
тически находились на постоянной связи 
со своими пациентами, отвечали на все их 
вопросы, были в какой-то степени психо-
логами. Ведь пандемия преподнесла неви-
димый ранее размах, и число заболевших 
увеличивалось. Человеку свойственно все 
принимать на свой счет, и он, как правило, 
воспринимает слова своего доктора, при-
слушивается к нему, а самое главное – ве-
рит в него, а значит, и в себя. Болезньохва-
тывала все большее число людей. Каждый 
человек индивидуален, и врачи терпеливо 
выслушивали и обследовали больных. Они 
понимали, что именно от них, врачей, ждут 
помощи, в них верили, им доверяли самое 
дорогое – жизнь.

В канун профессионального праздника – 
Дня медицинского работника я встретилась 
и с некоторыми врачами районной поли-
клиники, у кого не было в этот день приема. 
В период пандемии мы получали информа-
цию в основном по телефону, а сейчас мож-
но беседовать, видеть глаза врачей. Заслу-
женный врач РА Заира Энверовна Отырба 
руководит персоналом районной поликли-
ники много и плодотворно. Коллектив – ее 
большая вторая семья. Здесь все свои дела 
и новости они привыкли решать сообща. 
Поэтому, когда я попросила Заиру Энверов-
ну поделиться информацией о проделанной 
работе в период пандемии, она рассказала 
о той невероятно большой работе, которая 
была выполнена профессионально: 

– Первым медицинским учреждением, 
которое встречало пациента с подтверж-
денным коронавирусом, было наше. Врачи 
поликлиники принимали решение: прово-
дить амбулаторное лечение или направить 
пациента в госпиталь. Все врачи, которые 
вели прием здесь, проявили и характер, и 
мужество, и верность профессии. Профес-
сия врача самая гуманная, она подразуме-
вает жизнь. И врачи стоят на страже нашей 
жизни. Прошедшие два года показали и ре-
ально доказали, что врачи, медсестры, тех-
нический персонал – все, кто был в единой 
команде, действительно рисковали своим 
здоровьем, своими жизнями, чтобы спасти 
наших граждан, членов наших семей. Я не 
могу не отметить большой вклад в эту со-
вместную работу и победу врачей район-
ной поликлиники Натальи Лакербая, Ольги 
Хусни, Жанны Кабаковой, Азизы Ажиба. 
Это благодаря их самоотверженной работе 
мы можем сказать с гордостью: спасенные 
жизни – эт общая победа. 

Как отметила З.Отырба, в поликлинике в 
этот период работали и принимали не толь-
ко пациентов с Covid-19. Были и другие 
больные, их тоже нужно было принять, ока-
зать помощь, дать назначения. Но вирусная 

инфекция была на особом месте. Поэтому 
работали практически с утра до вечера. И 
вместе с врачами были на боевом посту ме-
дицинские сестры, верные и надежные по-
мощницы: Анета Чачибая, Кристина Кар-
дия, Хамида Аншба, Лариса Гулария. 

– Гудаутская районная поликлиника с 
большой историей, наше здание – уже 
историческая ценность, – продолжает глав-
ный врач. – Давно назрела необходимость 

капитального ремонта всего здания. Мы 
стараемся своими силами поддерживать, 
насколько это возможно, наш общий дом, 
сменили крышу, поменяли окна, устано-
вили конвекторы. Понимаем, что этого не-
достаточно. Услугами нашей поликлиники 
пользуются жители всего Гудаутского рай-
она. И было бы справедливо, чтобы для 
наших пациентов и всего медицинского 
персонала были созданы  условия, кото-
рые отвечали бы нормам и требованиям 
современности. Это был бы справедливый 
и долгожданный подарок для всех нас. За 
все время пандемии к нам в поликлинику 
обратились 3620 человек за врачебной по-
мощью. И всем без исключения помощь 
была предоставлена в полном объеме. Без-
условно, свою лепту в общее дело внесли 
и врачи-лаборанты Виола Даурова и Люд-
мила Чкок. 1800 человек сделали прививку 
от коронавируса и получили рекомендации 
от врача-инфекциониста Саиды Ажиба и 
ее помощниц – медицинских сестер Джу-
льетты Дзидзария и Саиды Пкин. Добрых 
слов заслуживает и заслуженный врач РА, 
врач-окулист Тамара Агрба. Словом, мож-
но и нужно перечислять всех, кто в это не-
простое время был лицом к лицу с панде-
мией. И как всегда, невозможно поименно 
назвать всех без исключения. Пусть они 
простят нас. Наша благодарность безгра-
нична.

На мой вопрос, много ли сотрудников 
переболело в пандемию, Заира Энверовна 
ответила, что не так много. На что старшая 

медсестра поликлиники Нонна Орчугба, 
усмехнувшись, сказала, что они просто не 
хотели волновать Заиру Энверовну, а пере-
болели почти все: 

– Но раз заболели, то уже заболели. После 
выздоровления мы все выходили на работу, 
– говорит она. – Пандемия не могла оста-
новить наших сотрудников. Даже указ, по-
зволяющий не выходить на работу людям, 
чей возраст превышает, просто превышает, 

и имеющим малолетних детей. Нас собра-
ла заведующая, объяснила ситуацию и дала 
время подумать, кто может выйти работать 
в новых условиях, а у кого нет такой воз-
можности. Вышли практически все и сразу. 
И не отметить этот факт мы не имеем пра-
ва. Потому что рядом с нами такие опыт-
ные, квалифицированные медицинские 
сестры, как Рита Микадзе, за ее плечами 
десятилетия, которые она посвятила слу-
жению людям. Эсма Отырба, встав вместе 
с молодыми сотрудниками в одну шеренгу, 
показала, как в сложной ситуации, требую-
щей особого профессионального мастер-
ства, найти грамотное и верное решение. 
Такие у нас врачи, такие у нас медицинские 
сестры, – продолжила Н. Орчугба. 

 От автора:  Рита Микадзе совсем недав-
но отметила свой юбилей. Она продолжает 
и сегодня, каждый день, даже в свои  заме-
чательные 80 лет, оставаться в строю. Но 
это тема отдельного разговора, и он у нас 
обязательно состоится.

 Почему? Что ими двигало? В то время, 
когда сложно было найти в себе силы, что-
бы просто выйти на улицу или магазин, 
пойти в гости к подруге, медицинские ра-
ботники упорно, ежедневно шли навстречу 
с пациентами, у которых подтвердился ко-
ронавирус. 

Наталья Борисовна Лакербая, врач-
терапевт, заведующая терапевтическим 
отделением ЦРБ, заслуженный врач РА, с 
первых дней пандемии оставалась в рай-
онной больнице, затем начала вести прием 

в поликлинике. И продолжает принимать 
пациентов сегодня. В те непростые дни, 
когда было особенно сложно, ей пришлось 
дежурить в госпитале и одновременно ве-
сти прием в поликлинике. Это была очень 
большая нагрузка. Но помогала уверен-
ность, что такая армия врачей и весь ме-
дицинский персонал и госпиталя, и поли-
клиники совместными усилиями смогут 
сделать все возможное, чтобы пандемия 
коронавируса отступила. Наталья Бори-
совна пришла на работу в терапевтическое 
отделение районной больницы в 1974 году. 
С тех пор прошли десятилетия. Была От-
ечественная война народа Абхазии. Были 
раненые. Смерть. Невосполнимые потери. 
И через это гудаутские врачи прошли до-
стойно.  Наталья Борисовна, в силу своей 
природной интеллигентности, всегда гово-
рит, что она не сделала ничего особенного. 
И продолжает это делать. 

Именно. Особенного. Но такого важного 
и значимого для каждого пациента, для тех, 
кто хотел и желал, чтобы все члены их се-
мей возвратились живыми, поборов вирус. 
Для тех, кто прошел войну в белых халатах, 
коронавирус не смог стать неожиданным и 
ошеломляющим. Как опытные врачи, они 
понимали, что будет трудно. Но и были 
уверены, что те средства, которые есть в со-
временной медицине, помогут, обязательно 
помогут преодолеть болезнь.  

Для Азизы Ажиба путь в профессию вра-
ча начался в 2015 году, после окончания 
Кубанского государственного универси-
тета. За это небольшое время ей удалось 
состояться в профессии. Пандемия внесла 
коррективы в жизнь каждого человека, для 
врачей это стало тоже испытанием, про-
веркой на прочность. Поликлиника, го-
спиталь. Госпиталь, поликлиника. А дома 
оставалась семья, двое маленьких детей. 
Некоторое время она принимала пациентов 
в санатории «Черноморец». Поток паци-
ентов становился только больше, а вскоре 
сама заболела, но быстро восстановилась и 
вновь приступила к исполнению своих обя-
занностей. 

У Азизы Ажиба была уважительная при-
чина оставаться дома, именно в это непро-
стое время она ожидала пополнение, но 
врач – будущая мама, вновь заболела. Выс-
шие силы помогли ей полностью выздо-
роветь и родить замечательного малыша. 
Сейчас, когда можно оглянуться назад, она 
говорит, что силы и уверенности ей при-
давали слова благодарности ее пациентов, 
которые она слышала каждый день. 

– Ежедневная благодарность наших па-
циентов – высшая наша награда. Я хочу 
пожелать единства в наших рядах, взаимо-
понимания. Лишь объединив все усилия, 
мы сможем добиться высоких результатов, 
– уверена врач А.Ажиба.

Почему я решила поделиться такими 
простыми историями? Потому что именно 
эти обычные люди каждый день соверша-
ли маленький подвиг. Во имя нашей с вами 
жизни! И мы, благодарные их пациенты, 
помним об этом. Ведь главная награда  вра-
чей – спасенные жизни пациентов. И сей-
час бывшие пациенты в настоящем време-
ни могут сказать им всем без исключения: 
«Спасибо!» 

Это самый дорогой подарок и награда!
Марина ГАБРИЯ,

собкор по Гудаутскому району

Врачи и медицинские сестры поликлиники

Граница Абхазии и России – 
стратегия удачного лета

руководитель консульского де-
партамента МИД Абхазии Лаша 
Авидзба. Он подчеркнул, что от 
Министерства иностранных дел 
республики на заседании была 
поднята тема снятия ограничений 
по въезду в Российскую Федера-
цию.

– Это ковидные ограничения, 
которые выполняли защитный ме-
ханизм по отношению к Россий-
ской Федерации. Коллега из чет-
вертого департамента стран СНГ 
МИД России заверил, что этим 
вопросом занимаются. Мы в свою 
очередь готовили информацион-
ную справку для Правительства 
Республики Абхазия. Направлено 
письмо господину Михаилу Ми-
шустину с просьбой снять подоб-
ные ограничения. Иностранные 
граждане скапливаются в пункте 

пропуска, и происходит следу-
ющее: пограничник выходит на 
связь со своим высшим руковод-
ством, это занимает определенное 
время, пока они не удостоверятся, 
есть ли конкретное лицо в спи-
ске или нет. Ограничение каса-
лось перечня стран, которые из 
третьих государств не могли по-
пасть в Россию. Снятие данного 
ограничения сократит очереди на 
пункте пропуска. Мы заручились 
поддержкой депутатов Госдумы и 
представителей профильных ве-
домств, они окажут содействие в 
снятии этих ограничений.

 Алхас Барциц рассказал также 
и о том, что несколько депутатов 
Госдумы, пересекая российско-
абхазскую границу, вместо ди-
пломатических паспортов предъ-
являли общегражданские, и им 
задавались какие-то несуразные 
вопросы, не имеющие отношения 

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

к пересечению границы. Эти все 
моменты обсуждались с коллега-
ми на заседании, и была выработа-
на готовность в законодательном 
русле заниматься назревшими во-
просами. 

На мой вопрос, не поздно ли на-
чалось данное обсуждение, Алхас 
Барциц ответил, что 25 мая была 
первая встреча. Абхазская сторона 
ждала формирования российской 
части рабочей группы. Он доба-
вил:

– Нам нужна помощь россий-
ских коллег. Они определили 
должностных лиц, которые будут 
отвечать за то, что там будет про-
исходить. Мы, не дожидаясь рос-
сийских коллег, можем и сегод-
ня выезжать на границу. И если 
из семи кабинок будут работать 
лишь три, то мы будем фиксиро-
вать этот факт и отправлять ин-
формацию российской стороне 
для реагирования. Конечно, этот 
вопрос нужно было решать за-
благовременно, но к сожалению, 
сейчас так.

Русудан БАРГАНДЖИЯ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
2022 года», так как он рассматри-
вается с опозданием срока. 

И с удовольствием, и единоглас-
но приняли Постановление «Об 
утверждении внесения изменения 
в «Перечень технологического 
оборудования (в том числе ком-
плектующих и запасных частей к 
нему), аналоги которого не произ-
водятся на территории Республи-
ки Абхазия, необходимого для соз-
дания производства товаров, ввоз 
которого на таможенную террито-
рию Республики Абхазия не под-
лежит налогообложению (осво-
бождается от налогообложения)», 
одобренный Постановлением 
Кабинета Министров Республи-
ки Абхазия от 27 мая 2016 года, 
представленный Постановлением 
Кабинета Министров Республики 
Абхазия от 26 апреля 2019 года». 
Речь в целом идёт о швейных ма-
шинах и запасных частей к ним, о 
ввозе которых попросила Сухум-
ская швейная фабрика. При этом 
депутаты говорили, что в связи со 
сложившейся ситуацией в России 

из-за санкций надо поддержать 
производство многих российских 
компаний здесь, в Абхазии, а заод-
но и развивать своё производство. 
Затем депутаты сняли с производ-
ства некоторые ранее внесённые 
в Парламент законопроекты: «О 
противодействии и борьбе с кор-
рупцией», «О внесении измене-
ний в Закон Республики Абхазия 
«О Республиканском бюджете 
на 2019 год», «О регулировании 
предпринимательской деятельно-
сти по майнингу криптовалют», 
«О внесении изменения в Закон 
Республики Абхазия «О лицен-
зировании отдельных видов дея-
тельности». При этом депутаты 
высказались за создание рабочей 
группы  для разработки нового за-
конопроекта по майнингам.

Последние три вопроса выно-
сил на обсуждение коллег предсе-
датель парламентского комитета 
Беслан Халваш.

Депутаты рассмотрели и другие 
вопросы повестки дня заседания 
сессии.

Заира ЦВИЖБА

Вопросы мирного развития государства
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Память. Владимиру Джамаловичу Авидзба исполнилось бы 85…

По общепринятым правилам, людьми 
установленным, в день рождения – по-
здравляют, желают, одаривают. Даже когда 
близкого человека уже нет рядом, его все 
равно одаривают – памятью и любовью. 
Вот и мы с большим уважением и призна-
тельностью вспоминаем сегодня Владими-
ра Джамаловича Авидзба – коллегу-жур-
налиста, автора нашей газеты «Республика 
Абхазия» – в течение 20 лет он присылал из 
Турции, работая там Полпредом Абхазии, 
самые разнообразные материалы о жиз-
ни абхазской диаспоры, о политических, 
исторических, культурных реалиях, а воз-
вратившись домой в 2014 году,  продолжил 
наше сотрудничество, делясь на страницах 
газеты записями своих дневников. Связан-
ный семейными узами с нашей коллегой 
Лилианой Яковлевой, Владимир Джама-
лович для всех нас стал добрым другом, 
нередко советчиком, порой и помощни-
ком.

В свой 85-летний юбилей Владимир 
Джамалович получает, будем думать, 
что такое возможно,  и подарок – это 
книга, собравшая часть из того, что про-
анализировано, выстрадано и написано 
им за 20 лет пребывания в Турции. Из-
датели книги, а это семья Владимира 
Авидзба, изучая все написанное им и 
опубликованное, еще раз убедились, что 
ее издание будет интересно не только 
разнообразному читательскому кругу, 
книга станет полезным пособием для 
исторической науки, для тех, кто зани-
мается общественной деятельностью, 
политикой, дипломатической работой, 
будет она востребована и спустя вре-
мя. Свое решение семья подкрепила не 
только личным желанием. Были прове-
дены консультации с учеными, специа-
листами в Абхазии и России, и получено их 
профессиональное одобрение и творческое 
напутствие.

В одной из своих статей, которая на-
зывается «Я хотел бы стать последним из 
абхазцев, покинувшим Турцию и возвра-
щающимся на Родину», она, кстати, завер-
шает книгу, Владимир Джамалович под-
черкнул:  

«Судьба нашего народа сложилась траги-
чески, абхазцы рассыпались по всему миру, 
сегодня они живут в 67 странах. Самая 
крупная диаспора – в Турции. Здесь живет 
около 800 тысяч наших соотечественников. 
Их здесь всегда называли «кавказскими 
турками». Нет школ, не издается литерату-
ра на языке, родном для переселившихся 
с Северного Кавказа и из Абхазии. Можно 
говорить о тотальной ассимиляции. Победа 
Абхазии в Отечественной войне 1992-1993 

годов всколыхнула национальное самосо-
знание, возродила национальную гордость 
у многих турецких абхазцев. 

Поэтому главная цель Полномочного 
представительства Абхазии в Турции, на-
чавшего работу 26 февраля 1994 года, че-
рез пять месяцев после победного оконча-
ния войны, а значит, и моя задача – помочь 
нашим соотечественникам осознать свои 
корни, сохранить свою национальную са-
мобытность, противостоять растворению в 
среде и, конечно, ориентировать их на воз-
вращение в родные края. Но процесс воз-
вращения абхазцев на Родину крайне слож-
ный, в нем много составляющих.

И все же… Я бы хотел, чтобы молодежь 
диаспоры конкурировала между собой за 
право поехать учиться в Абхазию. Я бы 
хотел, чтобы все здесь умели говорить и 
писать на родном абхазском языке. Я бы 
хотел, чтобы ученые, специалисты-про-
фессионалы из абхазцев применяли свои 
таланты и знания не в Турции, а в различ-
ных учреждениях родной Абхазии…

…Я бы очень хотел стать последним аб-
хазцем, покидающим Турцию вслед за все-
ми и возвращающимся на Родину». 

Для Владимира Джамаловича это не про-
сто  слова. В них – понимание трагической 
судьбы своих братьев,  в них  его грусть и 
его надежда. 

Нередко в  нашу редакцию на публикации 
«турецкого собкора Авидзба», как его, шутя 
и с уважением, называли в коллективе, по-
ступали отклики, в которых читатели от-
мечали большую значимость и полезность 
этих сообщений из Турции, так как многие 
впервые знакомились с жизнью своих за-
рубежных соотечественников. Владимир 
Джамалович в ответ на это, как правило, 
говорил: «С нужностью таких материалов 
я согласен. Но не было бы ни этих моих ин-
формаций, ни моих дневниковых записей, 
ни моего знакомства с жизнью абхазской 
диаспоры в Турции, если бы не было реше-
ния нашего Первого Президента Владис-
лава Ардзинба – тогда Председателя Вер-
ховного Совета Абхазии – об организации 

в Турции Полномочного представитель-
ства Республики Абхазия. Это было реше-
ние судьбоносное, с глубоко аналитичным 
предвидением – установление и укрепле-
ние братских связей с соотечественниками, 
почти два века назад оторванными от род-
ной абхазской земли, – необходимо. И се-
годня мы еще раз убеждаемся, как был прав 
наш Владислав».

Публикации Владимира Авидзба в книге 
предваряют воспоминания, высказывания 
о нем его друзей, коллег, товарищей. Рас-
сказанное ими позволяет более зримо и 
полно представить себе характер, интере-
сы, деятельность, жизненные принципы 
Владимира Джамаловича.

И вот что рассказали о нашем юбиля-
ре, которого с нами уже нет, – он ушел из 
жизни 20 июля 2020 года –  близкие ему 
люди. 

«О Владимире Джамаловиче Авидзба 
как о человеке умном и образованном, глу-
боко порядочном и честном, ответствен-
но относящемся к своим обязанностям и 
работе, я слышал много еще в советское 
время, когда он работал в абхазской газе-
те, в обкоме Компартии заведовал идеоло-
гическим отделом, в Ткуарчале был первым 
секретарем горкома, потом стал секре-
тарем обкома партии, трижды избирался 
депутатом Верховного Совета Абхазии. И 
представлял его  себе. Но познакомился с 
ним и контактировал уже после того, как 
он был назначен Полномочным представи-
телем Абхазии в Турции.

Сегодня я спрашиваю себя, хочется спро-
сить и молодых своих сограждан,  хорошо 
ли они знают, кто такой Владимир Джа-
малович Авидзба, и то, что он сделал для 
Абхазии. К сожалению, в наше скоротеч-
ное время, когда столько разной инфор-

мации, столько всего происходит вокруг, в 
этой суете уходят люди, которые не смог-
ли о себе сказать то, что должны были 
сказать. К числу таких людей относится 
Владимир Авидзба.

 Я дважды был в Турции и видел, кто 
такой там Владимир Джамалович, и кто 
он там для наших соотечественников. На 
протяжении двадцати лет он вел колос-
сальную работу не только среди нашей 
диаспоры, но и в турецком обществе, поль-
зовался в диаспоре огромнейшим автори-
тетом. Усилиями руководителей абхазской 
диаспоры, благодаря авторитету Авидзба, 
не раз удавалось доводить до турецкого 
руководства позицию, которую отстаива-
ла Абхазия. А это было очень важно.

 Леонид Лакербая, 
министр иностранных дел Абхазии 

1995-1996 гг., депутат Народного 
Собрания – Парламента РА»

***
«С 2015 года и до 

последних дней жизни 
Владимир Джамало-
вич Авидзба работал 
в АбИГИ ведущим на-
учным сотрудником 
отдела источникове-
дения. Параллельно 
занимался препода-
вательской деятель-
ностью в Абхазском 
государственном уни-
верситете – доцент 
кафедры истории и те-
ории международных 
отношений. Какую бы 
работу ни выполнял, 
какую бы должность 
ни занимал Владимир 
Джамалович, ко всему  
он подходил с чистой 
совестью, ответственностью, природной 
мудростью и адекватным восприятием 
происходящего. Его трудовой стаж – 65 
лет!

Глубокое знание родного языка и истории 
своего народа давало ему возможность 
противостоять выдвигаемым временем 
проблемам и трудностям, решать их, 
предупреждать о них общество, давать 
советы молодежи, воспитывать ее.

Он всегда тонко и умело использовал на-
родную дипломатию, настоянную на пси-
хологическом и патриотическом симбиозе 
абхазской нации. Возможно, поэтому он и 
стал позже настоящим, профессиональ-
ным дипломатом. 

20-летнее пребывание Владимира Авид-
зба Полномочным Представителем Респу-
блики Абхазия в Турецкой Республике при-
несло абхазским соотечественникам много 
пользы. С первых дней пребывания на ту-
рецкой земле Владимир Джамалович стал 
вести дневники, в которые ежедневно за-
носил все важнейшие события, связанные 

с его деятельностью и жизнью диаспоры. 
Этих дневников у него двадцать – на каж-
дый год по одной объемистой тетради, 
исписанной мелким почерком на абхазском 
языке. Ученые нашего Института плани-
руют подготовить эти дневниковые запи-
си к изданию. Уверен, что это очень важ-
ное дело, и дневники станут незаменимым 
подспорьем не только для дипломатов, уче-
ных-историков, но и для всех, кого волнует 
духовная культура абхазского народа.

Арда Ашуба, 
директор АбИГИ, 

кандидат филологических наук, доцент» 
***

«Ощущение, что знаю его как свои пять 
пальцев. Потому что он всегда открытый, 
прямой, честный. Он любит общаться, 
философствовать, рассказывать, отве-
чать на твои вопросы. 

…Образованный, сумевший вобрать в 
себя всё лучшее, что можно было вобрать 
в среде: деревенской (родился в Верхней 
Эшере), студенческой (филологический 
факультет Сухумского пединститута), 
актерской (играл в Абхазском драмтеа-
тре), комсомольской (был секретарем в 
Очамчырском и Сухумском райкомах ком-
сомола), научной (кандидат исторических 
наук),  журналистской (зав. отделом и 
заместитель редактора газеты «Апсны 
Капш»), партийной (заведующий отделом 
пропаганды и агитации Абхазского обкома 
Компартии, первый секретарь Ткуарчал-
ского горкома, секретарь обкома), абхаз-
ской диаспоры в Турции в течение 20 лет 
(Полпред Абхазии в этой стране). С таким 
багажом за плечами он, Владимир Джама-
лович Авидзба, остается человеком урав-

новешенным, спокойным, всегда готовым 
к сотрудничеству и оказанию помощи, до-
ступным и предельно скромным. 

…Обладая вот таким разным, большим и 
богатым опытом работы, самым главным 
для себя он считает то, что совокупность 
судьбоносных факторов и решений свели 
его с абхазской диаспорой в Турции, и он  
ежедневно, два десятка лет был вместе с 
частью своего народа, который полтора и 
более веков назад не сумел противостоять 
страшной волне войны и махаджирства, 
натиску со стороны. Видимо, Владимиру 
Джамаловичу судьбой было предначерта-
но пройти по этому следу своего народа. И 
к этому были готовы его душа, его разум. 
Ведь ничто не происходит случайно.

Заира Цвижба, 
заслуженный журналист Республики 

Абхазия».

***
«Рано или поздно человек уходит. Обра-

зуется пустота. Ушел из жизни Вла-
димир Джамалович Авидзба. А передо 
мной книги: Лейла Ачба «Воспоминания 
черкесской принцессы» (Перевод с ту-
рецкого В.Д.Авидзба), Мустафа Бутба 
«Кавказские воспоминания» (Перевод с 
турецкого В.Д.Авидзба). Я держу в ру-
ках плоды его труда. Пустота отсту-
пает…

О Владимире Джамаловиче говорили 
и говорят, что он сумел сделать мно-
гое, был трудолюбивым и деятельным, 
одарён не одним талантом. Важно 
то, что чем бы ни занимался Владимир 
Джамалович, целью его никогда не был 
только личный успех, он работал для 
людей и своей Родины. И это – не из 
разряда высоких слов.

А себе я задаю вопрос: «Мог бы чело-
век иметь силы, возможности, время 
успевать реализовывать все задачи, 
обязанности, планы, если бы рядом не 

было поддержки, взаимопонимания, со-
вета, а порой и доброй критики?» «Нет, 
конечно!» А поддержка во всем ее много-
образии – это семья. Когда есть любовь, 
духовная и нравственная связь, забота, по-
нимание, уважение к личности каждого, 
к его труду, жизнь – в радость. Тот, кто 
знаком с семьей Владимира Авидзба, зна-
ет: в ней все было именно так. Семья – это 
тот фундамент и благодатный оазис, ко-
торый формирует дни счастливой жизни, 
помогает взрасти и расцвести всему, что 
дано Богом и природой человеку. 

Лейла Пачулия, 
заслуженный журналист Республики 

Абхазия».

***
В 2019 году, накануне 82-летия Вла-

димира Джамаловича Авидзба, Инфо-
портал Всемирного абхазо-абазинского 
конгресса взял у него интервью. Ответы 
на самые разные вопросы записал журна-
лист Саид Барганджия.

Отвечая на завершающий вопрос жур-
налиста: «День рождения для каждого 
человека – всегда повод подвести некий 
промежуточный итог жизни. Как Вы 
оцениваете свой жизненный путь?», 
Владимир Авидзба ответил:

– Если бы мне пришлось пройти все 
заново, я ничего бы не поменял. Мне 82 
года, и я доволен жизнью. Все, что нуж-
но, у меня есть.

МЫ:
коллектив редакции газеты «Респу-
блика Абхазия», подготовивший эту 
публикацию в память о Владимире 

Джамаловиче Авидзба, – верим ему.

В АбИГИ
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Трое суток 
в невесомости, 
и три  дня парения 

вне…
Воскресенье. 16 июня 1963 года. Середи-

на дня. Я у себя в общежитии на Ленгорах, 
так как практику прохожу в Москве, в АПН 
(Агентство печати «Новости»), во фран-
цузской редакции «Прессы Запада». Радио 
в комнате тихонько напевает какую-то ме-
лодию. И вдруг голос диктора: «Внимание, 
внимание!  Говорит Москва! Работают все 
радиостанции...» Бросаюсь к радио, увели-
чиваю звук. Торжественный голос диктора 
сообщает, что сегодня, 16 июня, в 12.30 по 
московскому времени, в Космос впервые в 
мире полетела женщина! Советская  жен-
щина! Валентина Терешкова!

Весть потрясающая! Состояние взбудо-
раженное.  Абсолютное непонимание, что 
делать. И вместе с тем –  порыв к какому-
то действию. В этот момент меня как бы 
возвращает в действительность заокон-
ное   многоголосье:  «Ура! Да здравству-
ет Валентина Терешкова! Да здравствуют 
женщины! Да здравствует Космос!»  и 
еще много разных восторженных возгла-
сов, несущихся из десятков открытых окон 
студенческих двадцатиэтажек.  А затем 
– взрывной звук разбивающегося стекла. 
Первый… Второй… Третий… И – стеколь-
ная канонада. Кидаюсь к окну. Из разных 
окон разных этажей под восторженные 
крики летят вниз бутылки. Расположенные 
буквой «П» наши двадцатиэтажки создают 
внутренний двор с большой клумбой в се-
редине. Клумба и дорожки вокруг  засыпа-
ются разбивающимися бутылками. Какое 
счастье, что у меня тоже есть! Две бутылки 
из-под домашнего абхазского вина летят 
за окно.  Вот это настоящий салют в честь 
эпохального события – полета первой жен-
щины в Космос!

Салют потихоньку затухает. По всей ви-
димости, заканчиваются запасы студенче-

ских бутылок, пустых, приготовленных к 
сдаче в приемный пункт. А через несколь-
ко минут  в мою комнату без стука ворва-
лась взъерошенная  дежурная по этажу (из 
сотрудников общежития) и закричала: «Бу-
тылки бросала?» «Конечно! Салют! Празд-
ник! Женщина в космосе!», – восторженно 
кричу я ей в ответ. А на утро следующе-

го дня во французскую 
редакцию АПН позво-
нили из учебной части 
журфака и сказали, что 
практикантку Яковлеву 
вызывают  в ректорат 
МГУ, к проректору Ха-
чатурову. С Хачатуро-
вым я хорошо знакома,  
он курировал культур-
но-массовую  работу 
в университете, а так 
как я в факультетском 
комсомольском бюро 
была ответственной за 
культмассовый сектор 

и имела опыт такой работы, то он не раз 
подключал меня к   организации не только 
журфаковских мероприятий.

Идя в ректорат, я думала, что совместить 
какое-нибудь «культмассовое задание» с 
практикой в АПН мне будет достаточно 
сложно. Однако в ректорате меня ждал со-
вершенно другой сюрприз. «Ты что надела-
ла, – почти закричал на меня Хачатуров, – 
зачем ты бутылки бросала? Понадобилось 
несколько машин, чтобы вывезти все битое 
стекло. Клумбу уничтожили! Хорошо, что 
никого не убили!» «Во-первых,  это был 
салют в честь великого события – перво-
го в мире полета женщины в космос! А во-
вторых, я бросила всего две бутылки, а их 
там сотни», – начала я свое оправдательное 
объяснение. «Бутылок сотни, а докладная 
от персонала общежития только одна – на 
тебя. Призналась только ты.  Все осталь-
ные оказались умнее. Тебя мы исключаем 
из университета. В назидание другим», – 
сказал  проректор.

Приказ об исключении с подробным 
описанием моего антиобщественного по-
ведения был подписан и вывешен в холле 
у лифтов – в ожидании прихода лифтов 
студенты знакомились с разными приказа-
ми, объявлениями,  сообщениями. Висел 
он там три дня. А потом Хачатуров сказал 
мне, что «приговор удалось смягчить, так 
как за мной не числятся нарушения обще-
ственного порядка, что я в числе лучших 
успевающих в учебе, активная комсомол-
ка, плодотворно занимаюсь общественной 
деятельностью».  Приказ о восстановле-
нии был подписан. Но не вывешен. Навер-
ное, чтоб других не обнадеживать. 

…Полет первой в мире женщины в Кос-
мос  на корабле «Восток-6» для моего по-
коления событие великое, значимое и за-
помнившееся. И я помню в деталях и тот 

полет, и почти три 
дня напряжения: как 
проходит полет, ка-
кой будет посадка, 
как будет чувство-
вать себя Валентина 
Терешкова? (Ничего 
не преувеличиваю, 
так жила страна в 
те дни. Нынешнее 
наше молодое об-
щество уже такого 
не знает, разве что 
Юрий Гагарин на 
слуху, а все осталь-
ное стало обыден-
ностью. Но это се-
годня, как и многое 
другое, совершенно 
естественно и зако-
номерно).

Событие государ-
ственной, вселен-
ской значимости в 
те дни отодвину-
ло от меня личные 
переживания – я не 
углублялась в раз-
мышления о том, 
как буду существо-
вать без своего жур-
фака, и что вообще 
исключение из уни-
верситета  – позор-
ная страница био-
графии.

Когда на третьи 
сутки полет Тереш-
ковой благополучно 
завершился, и в то 
же время  заверши-
лось мое пребыва-
ние вне стен МГУ, я 
сказала себе: «У Те-
решковой было три 
дня невесомости в 

Космосе, у тебя три дня парения вне сту-
денчества. Но мы обе благополучно верну-
лись восвояси».  

…Свой журфак я окончила. А теперь 
вот окунулась в дорогие и незабываемые  
мгновения моего  неповторимого студен-
чества.

Лилиана ЯКОВЛЕВА

Космос. Валентина Терешкова. 
Она первая! Навсегда!

Из цикла «Мгновения неповторимого студенчества»

Московские вести
Эстафету праздника студенческих землячеств

принял Первый Московский  медицинский
университет имени И.М.Сеченова

Девиз праздника будущих медиков – чле-
нов национальных землячеств прослав-
ленной «Сеченовки» – «Весна на Пирогов-
ской-2022».

И он, действительно, стал весенним фей-
ерверком яркости, красочности, 
музыки, изящества – всего заво-
раживающего, удивляющего, вос-
хищающего, чем может и должно 
удивить, покорить истинно нацио-
нальное, самобытное, неповтори-
мое искусство каждого народа.

Руководители землячеств вуза 
и руководство университета, учи-
тывая масштабность намеченной 
программы, решили, что праздник 
«зазвучит» ярче, и его гостями смо-
жет стать большее число, если его 

провести не в вузовских условиях, а в со-
ответствующем концертном помещении. И 
исполнителей-студентов, и их гостей  при-
нял Московский  государственный акаде-
мический театр «Русская песня» под руко-
водством Надежды Бабкиной. Гости, среди 
которых представители дипломатических 
миссий, пришедшие поддержать своих 
земляков-студентов, и Посольства Абха-
зии в том числе, с удовольствием отмети-
ли комфортность и современность театра, 
удобство зрительного зала. 

Зарубежных дипломатов, сотрудников 
постоянных представительств субъектов 
Российской Федерации в Москве до начала 
праздничной программы принял советник 
при ректорате Сеченовского университета, 
куратор внеучебной деятельности обучаю-
щихся Иван Чиж. В беседе было подчер-
кнуто, что международная деятельность и 
мультикультурное образование в Сеченов-
ском университете – неотъемлемая состав-
ляющая подготовки высококвалифициро-
ванных специалистов, способных ценить 
и беречь культурное и духовное наследие 
разных народов. Этому соответствует и 
тема фестиваля – «Народное искусство и 

нематериальное культурное наследие на-
родов». 

Гостей встречали одетые в националь-
ные костюмы представители 14 землячеств 
университета, каждое из которых можно 

было узнать по развевающим-
ся национальным флагам. А 
дальше внимание участников 
празднества, особенно ино-
странных гостей, привлекала 
выставка Совета землячеств. 
Увидеть и услышать там мож-
но было многое. Вот расписан-
ная в народных традициях по-
суда, представленная Русским 

землячеством, и рассказ о том, как на Руси 
зарождались разные ремесла. Абхазское 
землячество привлекло большое внимание 
макетом национальной деревни. Карачаев-
цы и балкарцы познакомили со свадебны-
ми обычаями и традициями, дагестанцы с 
пейзажами своей республики, представи-
тели Армянского землячества рассказали 
о тонкостях армянской каллиграфии…

Национальные землячества порадовали  
гостей песнями и танцами своих народов. 
Аплодисменты не смолкали. Но зрителям, 
которые поддерживали будущих специали-
стов медицины из Абхазии, казалось, что 
когда на сцене именно они покоряют своим 
темпераментным исполнением абхазских 
танцев или задушевностью и мелодично-
стью абхазских песен, то аплодисменты 
были более бурными. Возможно, это им 
казалось. Но, возможно, и…

В фестивале участвовали 2100 человек, 
более 400 выступили на сцене. Лейтмоти-
вом фестиваля стали слова: «У искусства, 
как и у медицины, нет границ и националь-
ностей!»

Лилиана ЯКОВЛЕВА 
г. Москва

(Окончание. Начало в № 47)

Валентина Терешкова 
и Юрий Гагарин

Спорт
Одну золотую и три серебряные меда-

ли привезли с собой спортсмены  Управ-
ления по делам молодежи и спорта 
Администрации г. Сухума с XIII Кубка 
мира по полноконтактному рукопашно-
му бою FCF.

16–17 июня в г. Ессентуках проходил 
XIII Кубок мира по полноконтактному ру-
копашному бою FCF, в котором принимали 
участие бойцы из Абхазии, России, Азер-
байджана, Армении, Казахстана, Монго-
лии и других стран. Абхазию представляли 
спортсмены Управления по делам молоде-
жи и спорта Администрации г. Сухума. 

По результатам поединков 1-е место в 
группе 16–18 лет (весовая категория 53 
кг) и титул «Победитель Кубка мира по 
ПРБ-2022» завоевал Осман Бганба. Он на-
граждён поясом Кубка мира, ему присво-
ена категория «Мастер международного 

класса FCF». Вторыми призерами в своих 
весовых категориях стали: Энри Агрба (на-
граждён медалью и дипломом за «Лучший 
бой вечера»);  Александр Зухба  (награж-
дён медалью и дипломом «За волю к по-
беде») и Эльбрус Батчаев.

В соревнованиях принимали участие: 
Богдан Багателия, Азнаур Шхаев, Тамер-
лан Атумава. 

Тренерам, подготовившим победителей, 
присвоена категория «Тренер международ-
ного класса». Тренерский состав нашей ко-
манды: Саид Смыр, Таташ Атумава, Ахра 
Квициния.

Управление по делам молодежи 
и спорта Администрации г. Сухума

ОБЪВЛЕНИЕ
Общество с ограниченной ответ-

ственностью «Информационный 
портал» (ОГРН 118РА000497; ИНН 
11011530) сообщает о своей ликвида-
ции на основании протокола №1 от 
22.06.2022 г.

Требования кредиторов могут быть 
предъявлены в течение двух месяцев с 
момента публикации данного объяв-
ления по адресу: г. Сухум, ул. Лакоба, 
109.


